

## 愛知県津島市 放課後子ども教室のICT活用と拠点間連携による活動活性化

● 期間 2021年4月～2022年3月

● 2021年度実績

### ● 支援開始の背景

愛知県津島市は、地域等の協力を得て、放課後の子どもたちの安心安全な居場所として2009年より毎年2校ずつ放課後子ども教室を開校し、現在は市内全8校で実施。充実化を目指す中、コロナの影響による様々な制約で活動推進が厳しい状況に。また現地スタッフ同士の交流・情報交換・悩みの共有といった場がなく、子ども同士のつながりも希薄化したことを受け、放課後NPOアフタースクールと協働。

6月	7月	8月	9月	10月	11月	12月	1月	2月
「第1回情報交換会/安全管理研修実施 「日常の安全管理と救急対応」	企業連携プログラム開催	情報交換会 夏休み番外編	第2回情報交換会・安全管理研修実施 「嘔吐対応・感染症対策」	オンライン交流プログラム開催 スタッフがプログラム交流会	だがしやチャレンジ当日	第3回情報交換会・安全管理研修実施 「防災・避難訓練」	オンライン交流プログラム開催 ふりかえりの会・ICT研修開催	オンライン交流プログラム開催

### 支援レポート

### ICTで大人も子どもも放課後につながった!



2021年度は3校をモデル校としてさらなる活動充実、子ども主体の活動へのチャレンジを推進。オンラインを活用したスタッフ交流、および子ども同士の交流の場を放課後NPOアフタースクールが企画し、プログラムを開催!子どもがだがしやさんを体験するプログラムなど大いに盛り上がり、また大人同士も子どもへの想いを交わし合う温かい時間が生まれました。今後は地元企業とも連携し、さらに地域とのつながりを深めていきます。

#### 自治体担当者の声/社会教育課/矢入さん



今回、オンラインプログラムやスタッフ同士の情報交換など、さまざまな角度からご支援をいただきました。そのなかで、一番の収穫はスタッフの皆さんが放課後NPOアフタースクールさんの取組みに触れ、「もっと挑戦してもいいんだ!」と感じ、子どもたちの活動の充実につながったことではないかと思います。これからも、大人もともに学び、より充実した放課後子ども教室を目指します。

#### 放課後NPOアフタースクール 担当スタッフの声/プロジェクトマネージャー/野田遥佳



子ども達と放課後の場に対してとてもあたたかい想いをもちた津島市の皆さん。コロナ禍においてもより一層の活動充実を目指して、オンラインの導入と活用を市を挙げて取り組まれました。オンライン活用という放課後事業では先進的な挑戦をご一緒させていただき、皆さんと学び合いながら津島市の放課後を盛り上げています。